



todos hermanos

Boletín del Secretariado diocesano de Pastoral de Migraciones
Asturias. Noviembre 2024. Número 0

Presentación de este Boletín



José del Riego

El Secretariado Diocesano de Pastoral de Migraciones y Movilidad Humana de Oviedo inicia con este número 0 la difusión de este boletín periódico "Todos Hermanos".

En estos tiempos en que tantas noticias falsas, exageraciones y bulos nos transmiten una imagen negativa y ca-

tastrofista de la inmigración y los inmigrantes, es muy importante difundir la llamada de la Iglesia Católica a tener nuestros corazones y nuestras comunidades abiertas a las personas que vienen a nuestras tierras huyendo de situaciones de pobreza y muerte y buscan simplemente un futuro para ellos y sus familias.

Con este sencillo boletín queremos contribuir a crear esa conciencia positiva y de acogida. La Iglesia nos pide ser "**Comunidades Acogedoras y Misioneras**". ¡Vayamos dando pasos hacia ese objetivo!

110º Jornada Mundial del migrante y refugiado en Mieres

La diócesis de Oviedo celebró el domingo 29 de septiembre la 110º Jornada Mundial del migrante y refugiado en Mieres. Comenzó con un círculo de silencio en el que se recordó el reciente naufragio en la isla de El Hierro donde han perdido la vida 9 personas y más de 40 siguen desaparecidas, sus vidas han sido como "pompas de jabón: hermosas y efímeras".

"Dios camina con su pueblo" es el lema que presidió tanto el círculo como la Eucaristía posterior.

Para terminar, los asistentes: asturianos, latinoamericanos, africanos... compartimos en un ambiente fraternal la comida.



29 de septiembre de 2024 13:53

Manifestación en Sotrondio en defensa de la acogida

El pasado 19 de septiembre unas 200 personas se movilaron en Sotrondio en apoyo al Colegio de San José, reconvertido en centro de acogida de migrantes, bajo el lema "Contra el racismo y la intolerancia", en respuesta a una rueda de prensa convocada por VOX tratando de crimi-



nalizar la acogida y estancia de estos migrantes. Todos los grupos políticos del Ayuntamiento de San Martín del Rey Aurelio, y de otros ayuntamientos de la cuenca del Nalón y del Principado, pero sobre todo,

vecinos y vecinas y organizaciones sociales de los derechos humanos, estuvieron presentes.

Katerine y Ermen se casan

Katerine y Ermen vivían juntos con sus hijos en Venezuela, cansados de no encontrar futuro, ni oportunidades ni posibilidades de promoción deciden emprender marcha a España.

Ella viene a Asturias donde tenía un contacto. Ermen ya viene con un trabajo en construcción para reformas en negocios chinos, las condiciones de trabajo son muy inestables... San Sebastián, Bilbao, Valencia..., trasladados sin previo aviso. Les dan donde dormir, en la misma obra o en salas de literas donde duermen varios juntos. Cama y ducha, la comida se la tienen que pagar por su cuenta y trabajar 10 o 12 horas diarias.

En estas condiciones Katerine y Ermen no pueden juntarse. Están atrapados por la situación. De lo que ganan mandan dinero a Vene-



zuela para pagar la deuda que dejaron allí y dinero para que la abuela pueda mantener a los chicos y puedan seguir estudiando.

A Katerine se le llenan los ojos de lágrimas: "si a nuestros hijos les llega a pasar algo en Venezuela, me siento impedida".

"Vinimos con disposición al trabajo difícil y duro, pero nadie te da la oportunidad por no tener documentos. En los 8

meses que llevo aquí ganado unos 2.000 € cuidando ancianos. **A pesar de esta realidad no pierdo ni perderé la esperanza nunca, Dios nos cuida.** También he encontrado otras emigrantes como yo y nos cuidamos, también hay españoles que nos quieren y nos ven como hermanos y no como personas sin valor porque no tenemos papeles."

El Sur pobre juzgará al Norte

Extracto de la homilía de Monseñor García Cadiñanos en la Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado 2024

Me parece que pueden ser tres los mensajes que afloran de la Palabra que hoy hemos proclamado.

En primer lugar, la Palabra de este domingo nos invita a **agradecer y reconocer el numero ingente de personas buenas que hay en nuestro mundo.**

En ellas, el Espíritu del Señor está actuando cuando acogen, protegen, promueven e integran a tantas personas migradas y refugiadas en nuestro país o en otros lugares del mundo... la Palabra nos invita hoy purificar una mirada que descubre, por una parte, las aportaciones valiosas que los migrantes ya están haciendo entre nosotros para que crezcanmos como pueblo, como Iglesia y como sociedad. Y, por

otra, a comprometernos con gestos de acogida y bondad hacia quienes son víctimas del hambre, la guerra, la pobreza, la violencia, los régimenes corruptos o el descuido del medio ambiente. Porque, no lo olvidéis, son estas, y no otras, las causas por las que muchos hermanos tienen que huir de sus países y piden hoy ser acogidos en el nuestro.

La segunda lectura del apóstol Santiago nos lleva a una segunda reflexión... Como decía Juan Pablo II: **“Este Sur pobre juzgará al Norte rico.** Y los pueblos pobres y las naciones pobres, pobres en varias formas, no solo por falta de comida, sino también por falta de libertad y de otros derechos humanos, juzgarán aquellos pueblos que les han usurpado estos bienes, arrogándose el monopolio imperialista de la economía y de la supremacía política"

Una última reflexión desde el Evangelio. Jesús nos prometía que "el que dé a beber un vaso de agua no quedará sin recompensa" ... en la integración de todas las personas nos jugamos el futuro de nuestra Iglesia y de nuestro mundo... **En la Iglesia nadie es extranjero.**



El Servicio Jesuita a Refugiados, a las autoridades de la UE: "Opten por buscar y rescatar a las personas en el mar"

"En JRS, hemos expresado nuestra oposición al recientemente adoptado **Pacto sobre Migración y Asilo**. Un Pacto que elige la detención y la segregación de las personas que buscan protección en las fronteras exteriores de la UE"

"Opten por la hospitalidad y el acompañamiento desde el momento en que las personas llegan, y diseñen juntos modelos de acogida digna que permitan el verdadero encuentro con la comunidad local"

"Los **Países Bajos** quieren desvincularse del Sistema Europeo Común de Asilo, **Alemania** introduce controles fronterizos internos, **Polonia** quiere sus-



pendar el derecho a solicitar asilo en las fronteras con Bielorrusia, **Italia** ha comenzado a llevar a las personas rescatadas en el mar a un centro de detención fuera de la UE, en Albania"



Puede recibir este boletín mensual en formato electrónico.
Manda un mensaje a:



WhatsApp

623 21 65 65



migraciones@iglesiadeasturias.org